

# La Revista de Gandia

PERIODICO POLITICO INDEPENDIENTE

Se publica los lunes, miércoles y viernes

Viernes 22 Agosto 1890

Director propietario D. Luis Sellés Vallier

Año IV. Núm 384

Administrador Don José Rodrigo Iníguez

Se suscribe en la imprenta de este periódico, calle de la Abadía, núm. 3. Los anuncios, esquelas mortuorias, edictos, reclamos, remitidos, etc. á precios económicos.

Pago adelantado

Gandia y provincias, un trimestre 1,50 pesetas.—Antillas españolas y naciones firmantes del tratado postal, trimestre 3'50 pesetas.—Portugal trimestre 1'50 pesetas.

## Salicilatos

DE BISMUTO Y CERIO

de VIVAS PÉREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias médicas de todas partes, y adoptados por los Hospitales.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterías, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago y píroxia con erupciones fébriles. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

PRECIOS: En España: Caja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 2 ptas. Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, porque no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL:

Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ

desde donde se remiten por correo á todas partes, enviando 75 cts. más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y J. Hernández. Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.

ende deben justificar con su conciencia é independencia, han sido dignos de el ejercicio de tal derecho, como en las naciones más civilizadas.

Por lo mismo, los electores deben dedicar especial y patriótico interés, á este asunto, nada baladí, ya que de él depende la buena administración pública y el buen gobierno político en todas las esferas del Estado, base y resumen de todos nuestros adelantos y de todas nuestras conquistas; razón por la que se recomienda por sí misma, la conveniencia é importancia de esta nueva acción constitucional, originada en los principios más absolutos de justicia, y que traducen las leyes adjetivas oportunas.

Si pues, el elector aporta libremente con su integro voto, el representante más digno, á los diferentes cuerpos administrativos, económicos ó legislativos, culpárase de hoy más en cuanto estos falten á sus deberes, por no asegurarse antes de la persona en cuyas manos pone, la administración y guarda de su persona y hacienda que por generales sufragios será la hacienda pública y los intereses sociales.

Vale pues la pena que los pueblos mediten sobre esto, y comprendan lo perjudicial que les es, no ejercer este derecho á todos obligatorio según conciencia, ó ejercerlo por halagos ó imposiciones de nadie como sucede regularmente.

No, bien puede todo el mundo recordar, que en días de elección no hay clases, el rico busca al pobre, y el gefe al subalterno; la galantería y la promesa se prodigan doquier, búscanse resortes para utilizar todas las recomendaciones, y el elector vese asaltado por demandas insinuantes, ó amenazas terribles; más todo ello desaparece una vez realizado el escrutinio y los apretones de manos y los abrazos, y las sonrisas y aun las dádivas, desaparecen como por encanto, el elegible fué elegido y la importancia de aquel mendigado cargo, despierta su soberbia y acicata su ambición, sin reconocimiento á los que le elevaron á este sitio.

Tal historia se repite con más ó menos exactitud, pero siempre con la misma verdad, en toda clase de elecciones, y es preciso que vaya desapareciendo si los electores quieren representantes y no agentes de negocios propios.

Para ello, busquen personas de conocida entereza y fidelidad política: hombres que no alienten engrandecimiento personal, sino genérico para su distrito, capacidades no dispuestas al medio y carrera política sino á la defensa de nuestros intereses y al remedio de todas las necesidades; en una palabra á aquellos que justifiquen, practican los dos mandamientos, á que se refería el brillante señor Canalejas, en su discurso del teatro; esto es: «á amarnos y servirnos».

Si electores, á amarnos y se viros tan solo; esos, esos son los hombres que habéis de elegir, sin que os turben quejas ni compromisos, pues de otro modo, vuestra debilidad contagiosa, continuará los males que llora el país.

Y como estos mandamientos necesitan una explicación clarísima, continuaremos en otros fondos el tema comenzado.

## Desembarazamiento

Jorge Olivas, rico propietario de Toledo, determinó pasar algunos días en Madrid.

Dos años hacía que se había casado y ya comenzaba á hastiarle la felicidad conyugal cuando pensó hacer este viaje, seguro de que su esposa no le acompañaría. En efecto, esta, que detestaba á las grandes capitales, focos de inmoralidad y que se yo cuantas cosas como ella las llamaba, confesó que quería mejor esperar á su marido en Toledo, haciendo tapicería como Penélope.

Todo hubiera salido á los deseos de Jorge si á su suegra no le hubiera dado la idea de querer ir á gozar de los placeres de la corte.

Jorge quiso convencer á su querida mamá de que era mala época aquella para divertirse; además, quien no vá aunque sea al fin del mundo con una suegra cuando de ella se puede esperar algo? Este algo eran las esperanzas de los esposos, y aunque mamá estaba todavía para vivir muchos años, se consolaban porque era muy natural que la naturaleza cortase á mamá antes que á ellos el cordel de su existencia.

Llegaron á Madrid, hospedáronse en una fonda, y mientras la bella madre descansaba de las fatigas del viaje, Jorge salió á dar un paseito, y á recordar sus tiempos de estudiante.

No había andado diez pasos cuando se encontró á su condiscípulo Roquera, aquel que en la clase de química dijo un día que el agua regia servía para las enfermedades de la piel.

Se preguntaron mutuamente por la salud y por la de sus respectivas familias y después de celebrar Jorge el encontrar á su condiscípulo, le preguntó:

—En qué te ocupas ahora?  
—En nada; estoy esperando á que cambie el gobierno para ver si me conceptúan apto para desempeñar alguna dirección general.

—De veras que no haces nada?  
—De veras.  
—No me engañas?  
—Pero, y por qué esa insistencia?  
—Me has salvado,—exclamó Jorge abrazando á su amigo. Escucha, no he venido solo á Madrid, me acompaña mi suegra.

—Te compadezco.  
—Pero una suegra..  
—Como todas.  
—No, peor. La conozco, no me dejará parar un instante, querra ir á la ópera, á los cafés, visitar los monumentos... ya ves, yo que venía á buscar los gabinetes reservados...

—Comprendo tu desgracia, pero lo que no acierto á comprender es lo que quieres de mí.

—Tu conoces á Madrid por los cuatro costados, desembarázame de mi suegra y enseñala la capital. Hazla bailar, saltar y hasta si quieres hazle que reviente de una indigestión de callos y caracoles. Sigueme que voy á presentarte y toma quinientas pesetas para los primeros gastos.

—Pero con este trage..  
—Ya te mudarás despues. Te presentaré como un viajero exótico procedente de Nueva-York. No olvides que es mi porvenir y que sin ella...

La presentación tuvo lugar.  
—Querida mamá—dijo Jorge—he creído que agradecería V. el trabar relaciones con mi amigo, conoce Madrid á las mil maravillas y puede servirle á V. de cicerone. Yo, ya sabe V. que me pierdo porque ya hace mucho tiempo que no he estado aquí.

La suegra sonrió al desconocido, le agradeció sus servicios y convinieron en ir á la ópera por la noche.

Roquera, con flamante traje nuevo, fué á buscar á la suegra de su amigo, este se escusó de acompañarles: el improvisado

americano ofreció el brazo á la señora, y salieron.

La mañana siguiente, mamá suegra reunió así las cualidades de su acompañante:

—Oh! es un joven fino y distinguido y para ser norte-americano habla bastante bien el español.

Roquera, fué puntual á la cita. Atavióse la mamá y se repitió la escena del día anterior.

Esto duró quince días próximamente: La suegra de Jorge y Roquera salían todos los días y al yerno, nunca le faltaban pretextos para dejar de acompañarles.

—He oido decir—dijo un día la vieja á Roquera—que vuestro país es muy hermoso; de buena gana iría á América, pero tengo un yerno tan amigo de estar con su mujer!...

Pasó el tiempo, y llegó el momento de partir para Toledo. Jorge esperaba impaciente ya á su mamá cuando el camarero de la fonda, le entregó una carta de Roquera concebida en estos términos:

«Querido amigo: Creo que no tendrás queja de mí, y voy á darte otra prueba de sincera amistad; voy á desembarazarte del todo de tu suegra; me he casado con ella y me voy á América, donde me encargaré de comerme tus esperanzas... Adios hijo querido».

—¡Diablo exclamó Olivas, preso de la más violenta desesperación—no tanto.... ¡Vaya un desembarazamiento!

Julian Perez Carrasco.

## CARTA DE VALENCIA

Valencia 19 de Agosto de 1890.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA

Muy señor mio: ¡Pues si, Pizcueta ha muerto! Con su muerte perdió el partido Zorrillista acaso el mejor de sus campeones, y la literatura poeta y escritor notabilísimo.

Anteayer se verificó su entierro lucido con exceso, donde además de las representaciones de varias sociedades á que pertenecía, concurren numerosos amigos particulares y políticos.

¡Descanse en paz el Médico, el político, el cronista y el poeta!

También aflige á los posibilistas, el fallecimiento de Piñango, uno de los gefes mas queridos, y que mas se han distinguido con sus servicios en diferentes cargos de importancia, por lo que el hoy compacto partido, nombró comisión especial que pasará á Requena, para asistir á su entierro, depositando una corona sobre su sepulcro.

¡Descanse igualmente tan estimado patrio!

Despues de estas tristes notas, que revelan la paulatina ruina de la generación de este siglo, ocupémonos de las cosas que forman nuestra vida, y por las que todos se olvidan de todo; es decir *politiquemos* ..

Respecto á lo genera, el gobernador no dá señales extremas á las oposiciones y nadie se queja ni puede quejarse; esto vendrá *aluego*.

Respecto á lo particular, cada mo-chuelo busca su olivo y no se puede asegurar el futuro; con todo ya se adelanta que con el sufragio, Casa-ramos es una potencia, y los posibilistas otra, y los demás republicanos otra, y reducidas fuerzas los fusionistas, reformistas, etc. etc.

Claro es que unidos los conservadores, y al lastre los Romeristas, y al peso los demócratas de Martos, y á su de-

## El Vichy Catalán

Caldas de Malavella. Cataluña.

Aguas minero-medicinales que usadas, ya solas, ya mezcladas con el vino, la cerveza ó leche, combaten con sorprendentes efectos curativos los catarros del hígado, bazo y estómago. Las malas digestiones, sobre todo, hállanse luego corregidas con el uso del Vichy Catalán. Al mes de su empleo, vé el paciente disminuido grandemente el volumen de su vientre, efecto del gran desarrollo de gases producidos por su mal digerir.

El Vichy Catalán es la vida del estómago estropeado por su pésimo trabajo.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías principales.

En Gandia en todas las farmacias.

## ANUNCIO

Se vende una mesa escritorio y un espejo de cuerpo entero.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

## AL DISTRITO

Consecuentes en nuestros propósitos, despues de ofrecer á los electores nuestra ayuda, en cuanto la estimen oportuna, para conocimiento de la ley municipal, vamos á tratar de la forma más conveniente para el uso del sufragio, según criterio liberalísimo aceptado por todos los partidos.

Este derecho sobre cuya existencia no ha dudado la escuela política moderna, dividiéndose solo las opiniones en cuanto á próxima ó remota conveniencia, ha constituido su implante con los avances del progreso, y los esfuerzos del partido democrático, dicho sea tambien con verdad merced á ayuda del fusionista y aceptado del conservador.

Desde el momento pues, que los pueblos van á gobernarse por sí mismos, ya que en ellos vá á realizarse la elección de todos sus representantes, municipales, provinciales y colegisladores, necesitan comprender abdicaron los gobiernos en ellos, regalías de su poder, ejercidas como tutela de su incapacidad y por en

voción ciertos elementos liberales de hombres políticos indecisos, comprometidos, ó próximos á evolución, su contingente es respetable, como lo sería el del partido republicano todo entero, más hay tantas pasiones que combatir, y tantos intereses que arrollar que ya verá V. como nada se hace de bueno.

El cólera no avanza, y con ello puede afirmarse retrocede, tanto es el cuidado y celo con que las autoridades velan; no, no es posible que en ninguna parte del mundo, esté un pueblo tan bien preparado a la defensa del terrible mal; la carida asombrosa de Valencia con sus medidas sanitarias, y sus vigilantes funcionarios públicos, hacen que los focos queden extinguidos inmediatamente, y que la ciudad viva tan tranquila é indiferente, como si no tuviera epidemia.

Y descontando la inmensa colonia veraniega, refugiada en los pueblos y en el extranjero, concurridos andan los baños de mar en las arenas y en la Florida y La Perla, bastante animados los teatros del Tivoli y Peral, y nada desiertas las veladas musicales de la Glorieta.

Por último, las aguas de los pozos artesianos, privan por consejo de la ciencia y mal lo van á pasar las potables, mayormente con el ejemplo de casa Cayol.

Hasta la otra pues amigo mio.

Verídico.

### Noticias Comerciales

Nueva-York 1.º Agosto 1890.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

Muy señor mio: El mes de Julio ha sido de buena demanda para frutas seca y verde en general. La cosecha de fruto doméstico, tales como manzanas, peras, melocotones etc. en este país es muy corta y esto se deja sentir ya ahora y es probable tenga aun mejor efecto mas adelante para la venta de la próxima cosecha de fruto importado, pues como dichos frutos domésticos generalmente lo secan en grandes cantidades y se vende á precios comparativamente baratos, es de suponer que faltando ó escaseando estos ha de haber mejor pedido y mayor consumo de los artículos importados. Apesar de esto confiamos que los precios abrirán razonables en los puntos de embarque, permitiendo asi vengan buenas partidas desde un principio y se sostengan el mercado, en lugar de establecer una continua baja, como desgraciadamente amenudo sucede.

Pasa Valencia gente atrevida aqui y en España, ofrecen ya pasa nueva, embarques Agosto Setiembre á 18 shelines por off stalk, 20 por fine off stalk, 25 á 26c. por lechos y aqui á 7c. por lb. off stalk, 8c. por lb lechos. Algunas operaciones se han hecho á estos tipos pero de poca importancia, los compradores prefiriendo esperar hasta que las ofertas sean hechas por casas de confianza y de marcas acreditadas. Las ofertas de fruto nuevo ha causado sin embargo miedo á los tenedores de las existencias que aqui quedan de las viejas y estan haciendo esfuerzos para salir de ellas. Lechos estan, 8 3/4c. por lb. á 9c.; Off Stalk, 6 1/4c. á 7 1/4c. por lb.; Fruto Pedreguer, 7 1/4 á 7 1/2c. por lb. Pasa Málaga, Algunas operaciones se han hecho durante el mes, pero siempre en baja mucho del fruto que aqui queda no está en buena condición y los compradores no lo quieren á ningun precio. Grano 2 cor, escudos 1.65 á 1.75; 3 cor, escudos 1.75 á escudos 2; 4 cor, escudos 2 á 2.20. London Layers, escudos 1.75 á 2; Enracimados, escudos 2.50 á 4 caja.

Los resultados de las operaciones en naranja y limon de Italia han sido satisfactorios y es de esperar que el limon de Málaga se venda regular, si es de buena clase y no llega demasiado verde, creemos tambien que los embarques de uba de Almeria y Málaga han de obtener buenos precios, si llega el fruto sano.

Sigue aun sin disolverse la cuestión de Arancel de Aduanas.

Consumo pasa Valencia en Julio 22,000 cajas.—Existencia hoy 32,000 id.—Consumo pasa Málaga en Julio 4,000 id.—Existencia hoy 18,000 id.

Suyo afectísimo,

Arguibau y Ramée,

### Ecós de Madrid.

30 Agosto 1890

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

Muy señor mio: Lo más alabado y combatido por ahora, es la conducta del Sr. Figueras, nuestro representante en Tánger: segun la prensa oficial no pudo portarse mejor, y su parte en que afirma terminó satisfactoriamente su negociación, parece definitivo; más aqui las oposiciones encuentran deficiencias, toda vez estrañan que sin ver al Sultán ni estando su visir autorizado, pudiera resolverse lo que se ha resuelto.

La verdad es que todo esto, con gana de perder tiempo, no es la primera vez que tales cosas suceden, y segun se acostumbra, cuando no hay otro móvil por en medio, se llevará á cabo.

Se saludará al pabellón español; se procurará el castigo de los culpables, se indemnizará al que lo determine información oportuna; y por fin, se ordenará que para evitar tales excesos, se sitúen tropas al mando de un Caid, en las intermediaciones de nuestras plazas.

Todo ello segun los trámites y ritualidades de oficio, ya lo tenia yo previsto, sin alarmarme por lo que digan los laudes, barcos ó vapores que llegan hablando de Melilla.

¿Pero en qué se ocuparía la gente si no tratara de estas cosas? Verdad es.

Ya hoy puede un corresponsal decir alguna cosa, sobre materia política especial de esa provincia, y allá voy á manifestar lo que sé, no todo conforme con «El Imparcial».

Afirma este periódico, que el señor Martos, presentará por Valencia su candidatura, y así lo creo más por la fuerza de sus buenos amigos, que por la protección del gobierno: hay más, no dudo que triunfe como no dudo haga decidir al Sr. Ruiz Zorrilla.

Más ya no estoy tan conforme en lo que asegura sobre distribución de distritos valencianos; no hay mucho que tratar todavía, y si montortalistas y casaramistas quedaron satisfechos, segun les anticipé hace un mes, será preciso por interés de la política alguna variación importante, especialmente en Sueca, Chelva, Sagunto y Gandia.

Ahora que los nombrados van á ejercer en breve su influencia política, poniendo los medios oportunos para el caso, es indudable y tales órdenes se han comunicado, el tiempo dirá si me engaño.

Resulta pues, que los bandos conservadores de Valencia, se avinieron repartiéndose entre ambos los Emiratos, y que amenazarán los trabajos de dominio propios de todas las situaciones, y que los Romeristas y Martistas serán mirados con especial consideración.

De todo ello me apercibi hace muchos meses ya lo sabe V.; ahora que las minorías, tratarán de recogerlas los fusionistas, por medio de coaliciones ¿mas cómo si habrá partidos más poderosos? Aqui vendrá la tia Javiera del cuento.

De cólera, seguimos temiendo y seguimos con las precauciones más interesadas; no puede negarse que avanza, pero decrece en intensidad, y sobre todo es batido como nunca.

Confiemos pues en su pronta desaparición, y tomemos medidas contra la viruela que seguramente es hoy la verdadera epidemia de esta Corte.

Ah, ya comenzamos; la Junta Municipal del Censo, no ha podido constituirse por falta de número; lo propio sucedió en varias capitales... esó de la reducción de ciertos derechos políticos, costará bastante acostumbrarnos.

Suyo

El Corresponsal.

### Conocimientos útiles

#### BANDOLINA PARA EL PELO

Simiente de membrillo 60 gramos, Agua 4 litros. Se hierve durante 20 minutos, se cuela y se añade 60 gramos de alcohol y 6 gramos de esencia para perfumarla. Se guarda en un frasco bien tapado.

#### COLOR NEGRO BRILLANTE PARA EL HIERRO.

Puede obtenerse este color aplicando á aquel metal, con un cepillo de pelo fino, una mezcla de aguarrás y azufre calentándolos juntos á la ebullición. Cuando se evapora el aguarrás, queda sobre el metal una capa delgada de azufre que se adhiere fuertemente al hierro al calentarlo con una lámpara de alcohol ó de gás. Este barniz preserva bien al metal de la oxidación y es muy duradero.

#### PARA LIMPIAR MUEBLES USADOS.

Se lavan los sitios sucios frotándolos con una tela ó gamuza humedecida con agua fria, y despues se frota de nuevo con un poco de aceite muy puro mezclado con una mitad de aguarrás. Basta una pequeña cantidad de este líquido para conseguir el objeto apetecido.

#### PASTA PARA AFILAR NAVAJAS

Grasa de carnero 2 partes, cera amarilla 1, pizarra pulverizada 2, y esmeril 1.

#### LICOR HIGIENICO

Café tostado 50 gramos, azucar 25, aguardiente 50, Agua 1 litro.

Se prepara una infusión con el café de la manera ordinaria y se añade agua suficiente para completar un litro, y despues se añade el aguardiente y el azucar. Es una bebida muy tónica, sostiene las fuerzas y aumenta la transpiración.

#### LINIMENTO CONTRA LOS SABAÑONES

Alcanfor 5 gramos, Alcohol 12, Glicerina 20.

Se disuelve el alcanfor en el alcohol y se añade la glicerina.

### Noticias Locales

Hemos recibido la visita del nuevo colega «El Demócrata» de Villena, á quien deseamos larga vida y prosperidades, quedando establecido el cambio.

Segun datos seguros de las personas independientes, sin simpatias por partido alguno y conocedoras de este distrito, puede darse por ganada la elección en Tabernes y Oliva, por parte de los conservadores, suponiendo lo mismo en Gandia, si se unen para el triunfo las casas de Vallier y Jura Real.

Fuera pues, de media docena de pueblos, en que los fusionistas no tienen fuerzas sino protectores, y otros tantos que conservan los alcaldes, los demas son de oposición; resultado, que si el gobierno aprieta, y los ayuntamientos se remueven y los propietarios trabajan, y los políticos sudan, sabe Dios lo que sucederá á los liberales.

Ya dias les vamos advirtiendo estas cosas, en que no creen ni caen, haciéndose ilusiones perdurables, pues del grupo en que cuentan les apoyo, hemos sabido cayeron como bombas adhesiones rendidas en Valencia.

Lástima que este partido, aun en el poder para los efectos locales, no tenga periódico propio que se atreva á defender sus ideales, y esté al cuidado de estas y otras defecciones.

Hora es ya que se publiquen las reclamadas cuentas de lo gastado en la epidemia, que por más esfuerzos no pudimos recabar; cantado el «Te-Deum» no existe excusa posible, y á los que corresponde pedimos tales antecedentes, que desea conocer el vecindario, sintiendo con tal remora tener que estreñar nuestra petición, no sabemos por qué motivo desatendida.

Los médicos (que no son ya el respetable Vicario del Hospital), necesitan al parecer, periódico que defienda sus justos derechos, basantes en servicios excelentes que somos los primeros en aplaudir.

Si, segun afirma el «Correo de Valencia», supone al delegado sanitario causa de nuestra salvación, cuando aquel buen señor poco ó nada ha tenido que advertir; merced al cuidado de nuestros facultativos y dirección sanitaria del Sr. Melis.

Por lo mismo, además de retribuirles en la proporción que el gobierno dispone, proponemos se instruya expediente oportuno para conseguirles la cruz de Beneficencia, tan merecida como en el pueblo de mayor peligro, dándoles con esto una prueba de aprecio, á que son acreedores segun la opinión indica.

Venga pues, ya nos tiene el Municipio

á su lado en estos propósitos, con los particulares intereses que los negocios quieren suponer. ¡Premio á los médicos! ¡Premio decente y digno reclamamos! ¡nos ayudarán en la tarea algunos vecinos preocupados en estudios literarios?

Parece que los posibilistas se enteraron con los conservadores; ¡gracias á Dios! Con ello evitaremos confusiones indecorosas de principios y de personas.

La base del arreglo fué segun parece un equitativo reparto de distritos, entre casaramistas y montortalistas; ya con ello cesarán las medias tintas de funestas disidencias, separándose con límites propios, el partido liberal del conservador con sus políticas y trazados diversos, que sugetaran al apocriado la opinión independiente, eses, otros que la representamos, para dar el voto al que en conciencia consideremos más conveniente.

Bueno, bueno, aun no tenemos candidato que nos satisfaga, ni aun nos presentó el gobierno el suyo, ni el partido liberal su antagonista, ni nadie se ha atrevido á proponerle todavía con bastante estrañeza por nuestra parte; ya veremos conforme se presenten actitudes, y se den promesas solemnes, y nos capacitemos de las condiciones de las personalidades, á quienes aconsejamos para el cargo, toda vez que ningun compromiso tiene ni puede tener á juzgar por la independencia con que escribimos.

No hay autoridad médica que no elogie grandemente este preparado y deje de emplearlo.

(Desconfiar de las imitaciones)

SR. D. JUAN VIVAS PEREZ

Muy Sr. mio: Hace bastante tiempo vengo empleando en mi práctica los *Saltos de bismuto y cerio* preparados por V. y en verdad, no tengo por qué arrepentirme, antes por el contrario los administro con gran confianza en los padecimientos en que están indicados.

En las *gastralgias, entero-colitis* y *dysenterias* que los he administrado siempre he conseguido resultados inmediatos, donde esto ha sido más pronto y manifiesto es en los *Catarros intestinales de la detención* y en las *disenterias* de los niños así como en el *cólera morbo* último.

Tanto tengo que agradecer á esta medicación en las enfermedades mencionadas que siempre que la ocasión se me presenta los dispongo con grande confianza por los resultados obtenidos.

Continúe trabajando en su Laboratorio con la asiduidad é inteligencia que le distinguen en la seguridad de que todos sus trabajos obtendrán la legítima y justa recompensa.

Suyo offmo. s. s. q. b. s. m.

DR. JOSE SAEZ.

Ayer quedó ultimada la subasta de arriendo y obras del teatro Principal quedando á favor de D. Melchor Romo Adrover; segun noticias, el nuevo empresario está animado de los mejores deseos para que en la próxima temporada de verano actúe una buena compañía.

Nos alegramos y deseamos al nuevo empresario prosperidades sin fin.

Lo cómico político de «El Regional» consiste en favorecer indirectamente esta candidatura, achacándonos para el título de conservadores, que no recibiríamos si lo fuésemos.

A estos fines nada serios, despues nuestras terminantes declaraciones, y nuestros escritos tan independientes como censuras al señor Viltaverde, y nuestras referencias á los conservadores vergonzantes, que inspiran sus columnas liberales, tenemos que añadir la ocultación de sus escritores, que por más esfuerzos podemos sacar á luz, demostrando que no es liberal como asegura, independientemente como declaraba en su primer programa de su redacción.

Todo esto se lo escucha «El Regional» por meterse en camisa de once varas, que su falsa posición, no le permite argancias ni combates de ningun género, que cita y emplaza, con la salvadora idea de no acudir al palenque.

Ya recordarán nuestros lectores, bravatas sobre cosas, personas y procedimientos, que escusó contestar, por falta de espacio, cuando nos dedica casi entero periódico todos los números, aquello huida perdurable, ante probanzas que podia contestar, y allá se las tragó, con diéndonos el necesario triunfo.

Pero ya que no vencer en buena forma recurre á desgraciados ardides, y viene á censurar que la opinión lo considere persiste en sus pueriles ataques, llamándonos *periódico conservador*, y desfigurando malignamente nuestras palabras.

No hemos de dejarle pasar nada á

pañero tan cómico, porque queremos muer-  
ra, al menos por no saber aquello de Barba  
azul, á quien cita por lema de ridiculo tra-  
bajo literario:

Del cortesano el oficio  
De aprender difícil es..

Si, difícil es sostenerse entre dos aguas,  
ó tener dos caras como Jano, para benefi-  
cio de lo que dén de sí las circunstancias,  
mientras estemos nosotros, para desen-  
mascarar á ciertos seres que hasta hoy go-  
zaron los privilegios de la *ubicuidad*.

En buen hora defendiera sus ideales,  
con la integridad del partidario, y con el  
esfuerzo del adepto, pero no defender na-  
da sino embozadamente, y sacar faltas ó  
sobras que no tenemos, es *impermissible*.

Nada hemos dicho contra los liberales,  
y estábamos en nuestro perfecto derecho,  
como independientes que somos, al con-  
trario, les avisamos con *noticias* autén-  
ticas, para que supieran el verdadero estado  
de sus asuntos, que «El Regional» olvida-  
ba, porque ya dijo se ocuparía poco ó nada  
de política; y aun hicimos más, advertir-  
les no se descuidaran.

No con ello contentos, escitamos su ce-  
lo en varios artículos, para que se intere-  
saran en las operaciones del sufragio, y  
nos ofrecimos á servirles gratuitamente  
para lo que sobre esto necesitaran.

¿Hizo nada de esto nuestro colega?  
¿Gastó sus plumas, en la campaña liberal  
por excelencia, que este derecho aparea?

Lejos de esto, pierde su tiempo en rim-  
bombancias huecas de defensas sin nom-  
bre; en luchas sobre palabras nuevas que  
le sirven de cebo, para que se le pesque;  
y en censuras literarias ajenas á su obje-  
tivo, y que no puede sostener, ni aun bus-  
cando escudos respetables, que no debía  
sacar á plaza.

Para nada mentamos las elecciones de  
diputados provinciales, eso se le ha ocu-  
rrido al *Regional*, que pierde la cabeza  
buscándonos tildes; dijimos que los con-  
servadores de Tabernes, exigían á los li-  
berales ó republicanos, el favor que habían  
hecho á los mismos en la pasada situación,  
y que tal convenido, menguaria mucho la  
fuerza fusionista del distrito.

Digimos también, que Oliva no dividi-  
da por conservadores contrarios, andaba  
*mareada* bajo el mismo concepto; y lo de  
Villalonga y demás pueblos, perjudicados  
por el trazado del ferro-carril, que anda-  
ban disgustados con quien creían, hubiera  
podido evitarlo. Ni más ni menos.

¿Será ó no cómica por no decir otra  
cosa, la nublada política que sigue el com-  
pañero?

Claro, propia de quien no se atreve á  
decir quién es, ni á dónde vá, ni qué es lo  
que pretende; es decir lo que pretende ya  
lo adivinamos nosotros, pero no ha de  
conseguirlo; interin procuraremos que co-  
nozca el público á estos redactores, publi-  
cando la lista de los nuestros, ya que no  
quiere verificarlo con la promesa que le  
hicimos, y entonces se verá si tenemos ra-  
zon, á no ser que escriban *unos* y figuren  
*otros*, pero para esto ya citaremos nosotros  
los nombres con entera libertad y sin pe-  
ligro ninguno.

Basta por hoy, que ya trataremos otro  
número de aquel *cacho* de literatura bufa,  
porque bufa es la cita que lo lema provi-  
dencialmente.

Segun noticias, prometen ser lucidísi-  
mas las fiestas que se preparan en la calle  
del Tosal, consagradas al esclarecido San  
Roque.

La iluminación será caprichosa y de  
novedad; la banda Municipal encargada de  
amenizarla; en su día daremos más deta-  
lles.

¿Dónde están los municipales!  
Nos preguntaba ayer un forastero; va-  
rias veces hemos denunciado el abuso de  
los tartaneros, que sin miramientos de  
ninguna clase, van corriendo por todas las  
calles de esta ciudad. Señor Alcalde, un  
poquito más de rectitud.

Según carta que hemos recibido de Lu-  
chente, la epidemia puede darse por ter-  
minada, no sin haber causado daños y  
perjuicios de consideración. El médico  
del referido pueblo, nuestro particular  
amigo y paisano el joven doctor D. Pedro  
José Arias, aun habiéndose suprimido la  
titular, por que la consignación se había  
aplicado á la construcción de un nuevo  
campanario, se ha centuplicado y atendido  
á los enfermos cuidándolos, propinándoles  
por su propia mano los medicamentos y  
alcanzando con su esmerado tratamiento  
una estadística altamente satisfactoria. De  
ochenta invasiones por espacio de quince  
días, tan solo han fallecido diez. Igual-  
mente ha repartido con mano pródiga  
de su bolsillo particular, limosnas á los  
verdaderos necesitados. Las desinfeccio-  
nes y saneamiento las hacia el Sr. Arias,

ayudado del sacristán, y gracias á estas  
medidas se ha conseguido atajar la epide-  
mia, que desde un principio se presentó  
con una intensidad asombrosísima.

Felicitemos sinceramente á nuestro  
amigo, enviándole en nombre de esta re-  
dacción cumplida enhorabuena.

En el correo de ayer, llegó á Valencia  
el nuevo Capitán general del distrito, ex-  
celentísimo Sr. D. Antonio Dabán, acom-  
pañado de su distinguida familia y ayu-  
dantes.

En la estación fué recibido por el Ca-  
pitán general interino, nuestro respetable  
amigo Sr. Chacón, Gobernador civil, Al-  
calde, generales de brigada, comisiones de  
los cuerpos y numerosos amigos.

El Sr. Dabán se hizo cargo inmediata-  
mente del Mando, cesando el Sr. Chacón  
y encargándose del Gobierno militar.

Damos nuestra bienvenida al nuevo ca-  
pitán general, de cuyo tacto é ilustración  
esperamos mucho y buenc.

Con la venida de nuestro Alcalde don  
José Gomez, parece que se ha iniciado un  
cisma entre la gente fusionista; son varia-  
dos los comentarios que se hacen, asegu-  
rándonos que de ello resultarán sorpresas  
que darán mucho juego, algunas contra-  
riedades y no pocos disgustos.

Procuraremos enterarnos, é imparcial-  
mente haremos una reseña razonada y  
discreta.

### Noticias Varias

Los cables á Marruecos.—Ha publicado  
la «Gaceta» el decreto autorizando al mi-  
nistro de la Gobernación para contratar la  
construcción y colocación de cables tele-  
gráficos desde la Península á las posesio-  
nes españolas del Norte de Africa y á Tá-  
nger.

El decreto va procedido de un extenso  
preámbulo, en el cual se razona la necesi-  
dad de los cables por consideraciones es-  
tratégicas, mercantiles, y sobre todo, de un  
orden internacional, puesto que se afirma  
que el fin esencial que se persigue es el de  
crear un nuevo medio para el afianzamiento  
de la preponderancia española en las  
costa africanas.

Según vemos en el pliego de condicio-  
nes facultativas, los cables en proyecto  
constarán de siete secciones.

La primera sección partirá de las inme-  
diaciones de Tarifa, provincia de Cádiz, y  
terminará en la proximidad de Tánger.

La segunda arrancará del mismo punto  
que la primera, dirigiéndose á las inmedia-  
ciones de Ceuta.

La tercera saldrá de la proximidad de  
Almería, terminando en la isla de Alborán.

La cuarta, arrancando de Alborán, irá  
á parar á las inmediaciones de Melilla.

La quinta comprenderá de Melilla á  
Chafarinas.

La sexta de Melilla á Alhucemas, y la  
séptima de Alhucemas al Peñón de la Go-  
mera.

El tiempo señalado para la garantía de  
la solidez del material y del perfecto fun-  
cionamiento de los cables es el de un año.

El plazo para la construcción es el de  
seis meses, y á los quince días siguientes  
de formalizadas las escrituras han de co-  
menzar las operaciones para tender los ca-  
bles.

La cantidad máxima por que se admi-  
ten proposiciones para la contratación de  
este servicio es la de 4.000 pesetas por  
milla, cuyo total será pagado por iguales  
partes en diez plazos anuales.

Los despachos de Tánger dicen que la  
guerra civil en Marruecos adquiere carac-  
teres de gravedad por haberse alzado nue-  
vas kábilas contra el Sultán.

El insigne violinista Sr. Sarasate saldrá  
en breve de San Sebastián á Inglaterra,  
donde pasará el mes de Octubre y parte  
del de Noviembre, dando conciertos en las  
principales ciudades.

La «Gaceta» publica varias disposicio-  
nes sobre movimiento del personal de Ha-  
cienda.

Acerca de los ensayos de palomas men-  
sajeras que se están efectuando en Mála-  
ga para establecer comunicaciones con las  
plazas españolas del Norte de Africa, dicen  
de la mencionada ciudad:

«La escampavía Vestal dió suelta dias  
pasados á algunas palomas á unas 50 millas  
de Málaga, volviendo todas con una ve-  
locidad que se calcula en 1.350 metros por  
minuto.

La misma escampavía ha debido salir  
esta madrugada con 10 palomas nuevas del

señor don Rosendo del Valle á las cuales  
se dará libertad por primera vez, y á otras  
del teniente coronel de Berbon don Luis  
Badia, distinguido colombófilo.

El viernes último fué apedreado á la  
salida de Murcia el tren mixto descendente  
dándose parte del hecho á la Guardia  
civil.

En las inmediaciones de Sabadell, en el  
sitio denominado «Torrent de la tosca» se  
ha descubierto una fuente, de agua ferru-  
ginosa que ha sido bautizada con el nombre  
de «Font de Sant Joseph de Calasanz.»

La longevidad de las aves.—El cisne  
es el pájaro que alcanza la edad más avan-  
zada, pues se afirma que puede vivir tres  
siglos. El halcón viene después Kuaner re-  
fiere en su obra intitulada *Natur-historiker*  
haber visto un halcón de edad de 162 años.  
Se citan los ejemplos siguientes, en apoyo  
de la longevidad del águila y del buitre.  
1849. Un águila capturada en 1715, de al-  
gunos años de edad, murió 140 años más  
tarde, en un buitre de cabeza blanca, cap-  
turado en 1705, murió en 1826, en una de  
las pajarreras del castillo de Schoerbrum,  
cerca de Viena, donde había pasado 118  
años en cautividad. Los papagallos y los  
cuervos llegan á ser más que centenarios.

La vida de los pájaros marinos y de los  
pantanosos equivale á veces á la de varias  
generaciones humanas. Las urracas se ha-  
cen viejísimas cuando viven en libertad,  
pero no exceden de 20 á 25 años, y el pi-  
chón á 10.

El ruiseñor muere al pasar los 10 años  
de su vida en cautividad, y el mirlo, des-  
pués de los 15 años. Los canarios viven de  
12 á 15 años en la jaula, pero los que vuel-  
lan en libertad en las islas Canarias, alcan-  
zan edad mucha más avanzada.

En Granada un incendio ha destruido  
el teatro de verano de la plaza de Bibatan-  
dice.

Las solemnidades religiosas de las pró-  
ximas fiestas del Pilar que han de celebra-  
se en Zaragoza prometen ser extraordina-  
rias. Es muy posible que el Sr. Arzobispo  
de Sevilla, nuestro ilustre compatriota  
Sr. Sanz y Forés que tan justa fama de or-  
ador sagrado tiene adquirida, predique el  
día del Pilar, y que lo hagan en los de la  
Octava Prelados tan ilustres como los se-  
ñores Obispo de Salamanca y Santander,  
Padre Cámara y Fr. Sánchez de Castro, con  
otros no menos elocuentes oradores.

También es casi seguro, según se dice,  
que á dichas fiestas asistirá el Sr. Nuncio  
de Su Santidad.

En el tren correo del sábado llegó á  
Oviedo el Excmo. Sr. Arzobispo de Sevi-  
lla, Sr. Sanz y Forés.

Esperábase en la estación Comisiones  
del cabildo catedral y de la colegiata de  
Covadonga, del Seminario, párroco de la  
capital y número de sacerdotes.

### Vino de quina ferruginoso Beltran.

Es un excelente reconstituyente y res-  
taurador de la sangre, por contener el ele-  
mento principal de esta, que es el hierro  
y las virtudes tónicas de la quina.

Este vino preparado con legítimo de  
Jerez, es de sabor muy agradable y está  
muy recomendado para la curación de la  
clorosis, anemia, gastritis, gastralgias, leu-  
coreas, falta de fuerzas y de apetito, po-  
breza de la sangre, digestiones lentas y  
penosas y toda suerte de debilidades gene-  
rales y locales, sean de la clase de fueren.

Depósito general, farmacia de Beltran,  
plaza Mayor, núm. 1 y calle de San Pas-  
cual, núm. 2, Gandia. También se encuen-  
tran otros preparados del mismo autor,  
como son: hierro dializado, licor brea,  
aceite de hígado de bacalao ferruginoso,  
pomada y jarabe antiherpéticos y la tan  
renombrada agua indiana, para combatir  
las intermitentes (tercianias.)

Mas vale un diente natural, que toda una denta-  
DURA ARTIFICIAL

D. José Torres, profesor dentista, prac-  
tica toda clase de operaciones de la boca

y extrae dientes, muelas y raigones con la  
facilidad y limpieza que le sugieren sus  
veinte años de práctica en el oficio, pero  
con una ventaja digna del favor del públi-  
co y es, que despues de extraída la pieza,  
limpia y saneada de la carie ú otro defecto,  
la coloca de nuevo, haciendo que con-  
siga la misma estabilidad y firmeza que te-  
nia antes y con la seguridad de no produ-  
cir ningun dolor en adelante.

Ofrece sus servicios á domicilio y tiene  
montado su Gabinete Odontológico, calle  
del Barranco de San Vicente, núm. 13,  
Oliva.

### F. D'YCHET Y COMPAÑIA.

SOCIEDAD EN COMANDITA

Establecimiento principal en Carcagente  
(Valencia.)

Sucursal y fábrica en Villareal (Castellón  
Oficinas en Valencia: Calle Lauria, 30.

Maderas de construcción.

Rollizos y traviesas de ferro-carril.

Postes telegráficos pilotes.

Tablas y tablones.

Cajas armadas para calzado, chocolates,

jabón, cervecerias y toda clase de produc-  
tos.

Envasos para naranjas, limones, man-  
darinas, cebollas, para granadas, etc. etc.

Cueros de Calcuta.

Papel-seda, de estraza y estrechilla.

Puntas de Paris. Cordel y sogas.

### ANUNCIO

Se vende una mesa escritorio y un es-  
pejo de cuerpo entero.

Darán razón en la imprenta de este  
periódico.

### Resumen telegráfico

De «Las Provincias».

Madrid 21, á las 11-30 mañana

El sultán, en su nota expresa que cuan-  
tos incidentes surjan para el cumplimien-  
to de las promesas que motivaron los su-  
cesos de Melilla, los resolverá amistosamente  
para continuar sus buenas relaciones  
con España.

San Sebastián 21, á las tres tarde.

La opinión pública reclama que se diga  
la verdad con respecto al buque submarino.

Se comenta que no haya solicitado el  
Sr. Peral la debida autorización para venir  
á San Sebastián para que la corte le viera  
navegando en el submarino.

Madrid 21, á las ocho noche.

El Sr. Silvela cree que el Sr. Romero  
Robledo coadyuvará cada vez mas á la po-  
lítica canovista, pero manteniendo la inde-  
pendencia de su actitud. El mismo minis-  
tro ha manifestado que cree que habrá su-  
ficiente tiempo para la rectificación de las  
listas electorales, pero en el caso de resul-  
tar insuficiente, prorrogaría los plazos su-  
cesivos.

Madrid 21, á las diez noche.

La *Epoca*, contestando á las indicacio-  
nes que hace *El Pais* diciendo que el se-  
ñor Silvela representa en el ministerio la-  
tendencias liberales y democráticas, decla-  
ra que el sentido liberal de la actual si-  
tuación se debe al Sr. Cánovas.

El mismo periódico cree que en la  
próxima campaña electoral triunfará en el  
ánimo de los fusionistas la opinión del se-  
ñor Alonso Martínez, contraria á la coali-  
ción con los republicanos.

Imp. de Pascual Morant, Abadia, 3. Gandia

